



## Rencontre entre Xavier-Laurent Petit et les 4F

publié le 03/04/2023 - mis à jour le 04/04/2023

Ce jeudi 30 mars, nous avons eu la chance de rencontrer un célèbre écrivain : Xavier-Laurent PETIT. Celui-ci est venu jusqu'à Saujon dans le cadre du salon du livre jeunesse Je Lis Mêmes.

Nous avons lu en classe un de ses romans intitulé *L'Oasis* : il se déroule en Algérie et raconte l'histoire d'un jeune garçon prénommé Elmir, dont la vie est bouleversée par de nombreux attentats commis par des extrémistes qui veulent imposer leur religion et leur façon de vivre à la population.

Lors de notre rencontre, nous avons eu l'occasion de lui poser de nombreuses questions sur ses goûts, son inspiration, sur sa vie d'écrivain et sur *L'Oasis*.

Il nous a répondu avec beaucoup de sincérité et de clarté, et nous a confié qu'être écrivain n'était pas vraiment un métier comme les autres. Son envie d'écrire vient souvent du hasard des rencontres ou de la lecture d'articles de journaux. D'ailleurs, il a écrit *L'Oasis* suite à la lecture de nombreux journaux et à la rencontre avec un auteur algérien, Rachid Boudjedra. Il nous a appris qu'il avait mis environ un an pour écrire ce livre, inspiré de faits réels et mêlés à son imagination, ce qu'un de ses amis a nommé le « réaginaire »...

Il a décidé de raconter cette histoire du point de vue d'un adolescent pour que ses lecteurs puissent s'identifier plus facilement aux personnages ; et il nous a même confié qu'il avait une tendresse toute particulière pour le personnage de la vendeuse de beignets, Nourrédia... (Nous aussi, avouons-le...).

Quand on lui a demandé ce qu'il voulait montrer à travers ce roman, il a répondu que c'était à chaque lecteur d'en tirer ses propres conclusions : nous, les 4ème F, nous avons compris que ce roman montrait que la liberté était une valeur précieuse qu'il faut défendre à tout prix...

Ces derniers temps, Xavier-Laurent PETIT s'est consacré à l'écriture d'un nouveau roman intitulé *Tout va bien*, dont l'histoire se déroule en Ukraine... L'auteur nous en a un peu parlé et nous a vraiment donné l'envie de le lire !

On lui a demandé quelques conseils de lecture : un de ses auteurs préférés est Jules VERNE et il nous conseille notamment de lire *Voyage au Centre de la Terre* !

Nous avons vraiment apprécié de faire la connaissance de Xavier-Laurent PETIT et nous le remercions de s'être déplacé jusqu'à Saujon pour venir nous rencontrer. Nous sommes ravis d'avoir pu entendre les réponses qu'il a données à nos questions.

Enfin, nous conseillons à tout le monde la lecture de *L'Oasis*, roman qui nous a plu et fait réfléchir...

Les élèves de 4èmeF, avec l'aide de leur professeur de français Monsieur Blanchon.

